PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes. . . . . . . . . . . . . . . . 1'25 ptas. Idem atrasado .. . . . . . . . . . . . 0'25 .

25 ejemplares, 0'75 céntimos.

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE ANUNCIOS

Noticias, reclamos y comunicados, 25 centímos linea del cuerpo 8.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

# Diario republicano

# La correspondencia al Director

# Oficinas y Talleres, Azafranal, 2

Teléfono número 10.

# Homenaje de gratitud

Ha vuelto à reanudar sus tareas periodísticas, encargándose de la redacción de este diario, nuestro querido compañero don Joaquin Martinez Veira.

Aunque achacoso por efecto de una periostitis que hace bastante tiempo viene padeciendo, podremos ya relevar al señor Zugarrondo del sacrificio que se impuso en aras de una franca y leal amistad y de su entusiasmo, sentido hondamente y no aparatosamente pregonado, por el periódico y por todos los medios y elementos de propaganda que han de acclerar la instauración de la República.

Na la ha perdido, con la forzada ausencia del señor Martines Veira, la redacción de EL PORVENIR. Antes ha centaplicado en ese paréntesis, con el concurso de una pluma meritisima y de un carácter, el mérito, si alguno teníu hasta entonces, este medio de educación popular, baluarte con que el partido republicano cuenta en Salamanca para resistir las asechanzas contra la libertad y oponerse á la injusticia y al atropello, vengan de donde vinieren.

Después de la brillantisima campaña del señor Zugarrondo, que desde hoy se dedica ya por entero à sus tareas profesionales, harto descuidadas en servicio y obsequio nuestro, ha de sernos difícil satisfacer el gusto de nuestros lectores; pero lo que no podamos suplir con el inteligente concurso de tan ilustre amigo, lo supliremos con el buen deseo de emular su

Nos ayudó en coyuntura y trance muy dificil, para ratificar una lealtad que es en el señor Zugarrondo proverbial y que de antemano conociamos, y no encontramos frases para hacer pública nuestra gratitud. De antiguo nos conoce y bien persuadido está de que no somos ingratos a una amistad honesta que tiene muy hondas raices.

Y ya nos parece ocioso advertir que desde esta fecha todas las reclamaciones que á EL PORVENIR afecten, habrán de entenderse con el señor Martinez Veira, sin que perdamos la esperanza de que cuando lo recabemos y sus ocupaciones se lo consientan, de tono á la redacción de EL PORVENIR la colaboración distinguidisima y selecta del entrañable amigo que siempre tendrá su espíritu en esta casa.

Infligiríamos grave injuria á la gratitud, si no hiciéramos extensivo á la «Juventud Republicana» de Salamanca, á la de Peñaranda; á todos los correligionarios de esta ciudad y de la provincia; de Madrid y de todas partes; à leales adversarios de aquí y de fuera de aquí, y á amigos porticulares que son ajenos á las luchas palíticas este testimonio, significándoles en nombre del señor Martinez Veira, las gracias más expresivas por la simpatía que le demostraron, obligándose á todos por vinculo de afectuoso reconocimiento.

Hay que moderar las impaciencias templando el espíritu para la contrariedad. A nuestros amigos los republicanos va dirilida esta reflexión.

Si es cierto que lleva mos treinta años luchando por la instauración de la República, no olvidemos que nuestros antepasados se pasaron la vida, sin un día de tregua ni descanso, para lograr una ficción de régimen constitucional, y nunca disculpaban el

cumplimiento del deber con el cansancio. El sacrificio y el riesgo del día anterior, les daba mas fortaleza para arrostrar los peligros del siguiente. La libertad lo era todo para ellos, y, mas pensaban en el provecho de la colectividad que en el suyo pro-

Raza honrada y nobilisima de amadores generosos de ideales de paz y de justicia; ningún femor los sobrecogía y á todas las miserias se hacían, superiores. Vivian la vida del espíritu que fortifica y ennoblece.

No esperaban en sus casas que les trajesen las gallinas; salian ellos à buscarlas desafiando todos los peligros y olvidados de todas las comodidades. No lo pedían todo á los de arriba, porque bien sabían que sin el concurso de los de abajo, prestado con fé y entusiasmo, ningún propósito podía traducirse en hecho práctico. No pensaban en el destierro, ni en la carcel, ni en la muerte. Perseguian un ideal y eran heroes sin alarde y martires sin arrepentimiento.

No hemos heredado, por desgracia, ninguna de sus virtudes; solo nos hemos quedado con sus preocupaciones religiosas pero sin la fé honrada fé con que ellos las sentían, y la indiferencia nos ha hecho egoistas y á esta grosera pasión debemos todos los males que la Patria padece, y todas las injurias de que es víctima la libertad por nuestros padres conquistada.

No culpemos á los políticos de este desdichadísimo estado de abyección: Culpémonos á nosotros mismos por no haber completado la obra de nuestros antepasados abatiendo nosotros la tiranía del poder teocrático como ellos abatieron el despotismo del poder civil.

Destronando ellos una dinastía secular, nos dejaron bien preparado el campo para que el cultivo progresivo fuera pródigo en bienes de genuina democracia, pero no hemos sabido ó no hemos querido concluir con la zizaña. La costra del fanatismo está en nosotros muy arraigada. Parecemos por fuera ganados para la verdadera libertad, pero tenemos esclavizada la conciencia, y favorecemos, acaso sin quererlo, con la indisciplina y el desprestigio de nuestros hombres útiles, el retroceso político que de algún tiempo á esta parte se acentua.

En la Asamblea que dió vida á la Unión Republicana, ungimos todos á Salmerón, con el oleo de la suprema autoridad, y no pasa día que no sea discutido por lo que hace y por lo que no hace, ocurriendo lo mismo con los actos de los que lo auxilian en la empresa por demás difícil y ex-traordinaria de subvertir nn estado de cosas que tiene el arraigo de la herencia y la hostilidad de intereses que el privilegio ha creado y están en riesgo de perderse.

La presión social asfixia ya al régimen preponderante, y a todas las instituciones que por egoismo lo sostienen; pero es menester que nosotros no mermemos la autoridad de los hom-

bres en quienes hemos depositado nuestra confianza, y que ayudemos prácticamente el empeño en que están seriamente comprometidos.

Con obras y no con vana y huera palabreria, es como estamos obligados á demostrar que amamos la República por lo que es en si este sistema de gobierno, y no por el provecho individualista que el poder proporciona.

Al reanudarse las sesiones de Cortes, y, antes quizás, se nos exigiran sacrificios que puedan ser útiles á determinaciones de práctica finalidad, y brindándolos en la medida de las fuerzas de cada uno, es como se pondra de relieve el amor a los ideales.

Rogando constantemente y dando con el mazo, sin prejuicios, ni pa ioncillas, es como será posible esperar muy confiadamente en ganar la voluntad del país para imponer el régimen de justicia y moralidad que es causa de tantos y tan generosos afanes. EL PORVENIR recomienda la prudencia, predicando con el ejemplo.

## DESPACHOS INFERNALES

Por el cable de li. R.

Querido Luisillo: Para cumplimentar el encargo de Lord, en cuanto esta tarde me levanté de siesta me dirigí al círculo octavo, en cuyo tercer calabozo se halla el obispo, nuestro amigo, en compañía del Papa Nico lás III, oriundo de la casa Orsini.

Mas, como los condenados por simoniacos tienen el cuerpo hundido en el calabozo para que sólo las piernas sean pasto de las llamas, ordené que cesara el martirio, y acto seguido, ayudado por dos diablos corpulentos, pálido, poseído de un terror verdaderamente demoniaco, se alzó el obispo sobre sus llagadas piernas y como si fuera el personaje de una novela de capa y espada, me preguntó con voz temblorosa:

—¿Qué me quereis? No pude menos de soltar la carcajada al escuchar semejante pregunta, pero como viese que su terror iba en aumento, dándole unas palmaditas en los hombros, le dije con voz carinosa:

-No seas tontin y no hagas el ridículo. Vengo á visitarte en nombre de Lord, de aquel maestro de obra prima, que tuvo el atrevimiento de excomulgarte y que, como es bueno y humilde, se interesa por tu salud y te quiere muy de veras.

¿Pero qué diablos te pasa que continuas temblando?

-; Ah! ¡Es el susto!-contestó aterrado-Le veo, le veo siempre persiguiendo al otro, con el cuchillo en la mano, alrededor de la mesa.

-¿Sabes que lo que tú tienes es una mona más que regular? -No bromees. Yo te aseguro que no me he emborrachado nunca.

Yo repliqué: -Chico; das un tono tan patético á tus palabras que me haces creer que tu terror es verídico. Cuentame eso del cuchillo, de que hablabas antes.

El obispo, frunciendo las cejas, levantó sus manos hasta ponerlas al nivel del rostro para que permanecerian blancas durante el relato. Después comenzó así:

-Aquel día se hallaban en palacio, entre otras personas, mi obeso secretario y el aspirante á la penitenciaría, por lo que, cuando nos dejaron solos, les invité à que comieran conmigo.

En cuanto bendije la mesa, la con versación se hizo intencionada y libre, hasta que mi secretario, que estaba guasón hasta más no poder, hizo recaer nuestra charla sobre política, en la que era nuestro enemigo el aspirante a penitenciario.

Este, que había sido comandante de artillería á las crdenes de don Carlos, se puso hueco en citanto el secretario, alentado por mi beatífica sonrisa, se metió, burla burlando, con los carcas; y como el aspirante á penitenciario se quemaba más y más con sus bromas y yo sonrefa siempre, el Secretario extremó sus bromas y chistes de mal género.

Pero, ¿quién lo había de decir? De pronto empuña un cuchillo el aspirante á penitenciario y se avalanza sobre mi secretario que, amedrentado, comienza á correr, perseguido de sospechar que haya dejado sin por el otro, alrededor de la mesa, hasta que logra alcanzar la puerta, que cierra tras de sí, y sobre la que, con toda su ira, clavó el cuchillo el aspirante á penitenciario.

jOh! Fué una escena terrible ver á los dos curas: el uno huyendo, aterrorizado, y el otro persiguiendo á aquél empuñando un cuchillo.

Desde entonces padezco de insomnios y desmayos. De ahí provienen los terrores nocturnos que tanto apenaban á mis feligreses y beatas.

Pero, eso sí, me lo pagó bien el aspirante á penitenciario, pues aun cuando en las oposiciones á la penitenciaría sus ejercicios fueron los únicos buenos, el tribunal, ganado por mí con dádivas y promesas, nombró penitenciario á otro de los opositores.

Bien es verdad que aquel día, por si él derrotado quería hacer alguna de las suyas, llené de guardias de orden público el atrio de la Catedral.

Y cemo estaba mi curiosidad satisfecha y cumplido el encargo, me retiré á mi caldera-habitación para escribirte y para meditar sobre la humildad y mansedumbre evangélicas.

Hasta otra. Tuyo .- Pepe.

### Misceláneas

Recorto:

«El señor Vicario capitular visitó hace pocos días las obras de la Basílica de Santa Teresa, y las autoridades de la villa aprovecharon la ocasión para pedirle la desaparición del atrio de la iglesia de San Pedro y la construcción de una carilla en la cár-

He ahí un pueblo próspero. Tira atrios y solicita iglesias.

Por algo es el pueblo en que vivió Santa Teresa. ¡Qué bien ha germinado su semi-

Leemos:

«En procesión y cantando fueron ayer tarde unos 24 nazarenos desde la iglesia de San Juan á la Catedral y Santo Domingo.

El colega que eso escribe debe estar equivocado, porque ayer nadie ha oído tiros en Salamanca.

El Castellano, en su editorial de ayer, se queja de la persecución de que es objeto por los artículos que ha publicado y publica sobre la próxima venida del rey.

Como nosotros no podemos olvidar nunca la actitud noble y decidida del colega cuando se pretendió por otro motivo amordazarnos, des de luego puede contarnos entre sus adeptos y puede también considerarnos incluídos en el número de sus defensores para censurar á ese cacique que trata de imponerse, aun cuando ignoramos quién sea. ¿Será Unamuno?

¿Será Lord?

Díganoslo el colega, que, desde luego, como queda dicho, nos tendrá á su lado en esta campaña.

La Memoria del P. Cámara, de que es autor el P. Muiños, es muy pinto-

Dice que la última vez que el P. Cámara salió de Sılamanca iba ya convencido de que su muerte estaba próxima. De ello-dice el cronista agustino-existía más de un indicio. -¿Sabe V. E., le dijeron sus familiares, que las teresianas han escrito una carta á San José, pidiendo por su salud?-Sí, respondió con melancólica sonrisa; pero no han tenido contestación.

Pues señor, no nos lo explicamos. San José está en el cielo; allí, como la perfección es absoluta, todos los servicios del Estado Celestial deben marchar con una regularidad y precisión cronométricas. San José es galante, ¿ quién lo duda? y no se puerespuesta la misiva de las senoritas teresianas, aunque la desconfianza del P. Cámara en cuanto á la cortesía del patrón de los carpinteros, nos escama.

Nosotros no tenemos ninguna queja, hoy por hoy, del servicio de correos.

Con el infierno tenemos correspondencia larga y tirada y la puntualidad acredita el celo de los empleados de ultratumba; pero como en el cielo no tenemos ni amigos, ni si juiera conocidos, es posible que haya habido alguna crisis y ande a quello pertur-

Pero por el buen nombre de Sin José y por la respetabilidad de la administración pública de la celestial región, hay que poner esto en claro.

Y en ello hemos de formar empeño nosotros, picando el amor propio de nuestros diabólicos amigos.

# Párroco francote

Hace pocos días dimos la noticia de que una mujer casada dió á luz en el inmediato pueblo de Viillamayor, tres robustos infantes.

El suceso despertó la admiración de los vecinos y la simpatía por tan fecunda mujer y por los recien nacidos que, según dicen, son prodigio de robustez y hermosura.

El bautizo de la gemela trinidad fué un acontecimiento, prestándole su concurso todo el vecindario y dándole tono las autoridades. Fué el sábado, y los pudientes del pueblo corrieron con los gastos del bateo, y hubo cena expléndida y baile y regocijos populares.

El señor cura no podía sustraerse á la inocente y grata espansión de sus feligreses, y con ellos compartió las satisfacciones. La velada se prolongó hasta hora muy avanzada de la noche y á la madrugada había que levantarse; el señor cura para decir la misa y los feligreses para oirla.

Pero estando todos más para el descanso que para la fatiga; el cumplimiento del deber se impuso, y el párroco, puntual, estaba en la iglesia á su hora.

Terminado el santo sacrificio fuese el hombre á la sacristía, y ya allí le hizo notar al sacristán que se había olvidado de leer la primera amonestación de dos futuros cónyugues. No se desesperó por ello el sencillo sacerdote, y, como aún estaba revestide, volvió á la iglesia cuando ya em pezaban á desfilar los fieles, y les

«Hijos míos: He olvidado en casa los papeles para la boda de Fulano y Mengana, y no he podido leer la primera amonestación. Asistid al rosario de esta tarde y os la leeré, y no hay nada perdido».

Y cura y feligreses, tranquilos y satisfechos por haber salvado la omisión, fuéronse tranquilamente á descansar de las vigías que el bateo fenomenal les había impuesto.

Los cánones no sabemos si habrán quedado tan complacidos.

## Prevenciones saludables

En Bilbao, á la salida de un mitin, cuestionaron republicanos y socialistas sobre puntos de doctrina, y la discusión se agrió en tales términos, que degeneró en altercado.

Es una lástima que las energías de los partidarios de ideales que con ligeras diferencias en el procedimiento nos son comunes, se malgasten y esterilicen en daño y perjuicio de los que debían estar unidos por fuerte vinculo de fraternidad, empleándo las más acentuadas y decisivas contra todo y contra todos los que se oponen al restablecimiento de un régimen de igualdad, de justicia y de moralidad necesario para que Espana se regenere y recobre en el exterior el crédito que ha perdido, después de conquistar aquí la paz y el progresa que necesita.

Van picando ya en historia las discordias y rivalidades entre los elementos populares que integran los partidos antimonárquicos, y hay que fijar en ello la atención para dar con el origen de esas odiosidades de familia; por que á poco que se indague con habilidad y sentido práctico, será fácil orientarse de que á esas artes fratricidas no son ajenos los elementos clericales que en Bilbao, como a jui, y en otras partes, no reparan en los medios para lograr el fin de escindir, dividiendo, los hombres que son rémora para su arraigo y poderio.

Disponen del dinero y en el confesionario esclavizan las conciencias; y con estos dos elementos toda campaña de perturbación y de insidia les es fácil. Antiguamente atacaban de frente, pero hoy, adaptándose al progreso de los tiempos, han variado la táctica y acometen de soslayo re huyendo la batalla en campo abierto.

El peligro de esta estrategia jesuítica y frailuna hay que prevenirlo con mucho tacto y con un fino sentido de observación, no abandonándose á una ciega é ilimitada confianza.

El peligro es mayor allí donde como en Bilbao y Salamanca es más numeroso y rico el contingente del ejército negro, y previniéndose contra los díscolos é insidiosos que caen como los areolitos en nuestro campo se lleva mucho adelantado.

Los más terribles demagogos de la vispera, han sido en todas las épocas de la historia, los feroces reacciona rios del día siguiente.

No olvidemos, pues, las frecuentes enseñanzas de estas rebeldías entre afines, y tengamos presente las filiaciones de los que se llaman amigos y correligionarios, porque los antecedentes del ejemplo que haya legado la herencia, pueden ser elemento de juicio para juzgar siempre los actos del heredero.

# ¿Anarquista?

No soy anarquista; pero cuando recorro las páginas de la historia y contemplo la serie inacabable de excesos, violencias, crimenes y atentados que la pasión, la envidia, la ambición, el odio, la soberbia, distrazados de razón de Estado, perpetraran en todos los tiempos; las conquistas bárbaras, las represiones sangrientas, las guerras devastadoras, los asesinatos políticos, los regimenes de opresión, las persecuciones, los patibulos, las hogueras, me pregunto con asombro cómo las sociedades humanas han podido sobrevivir á la repetición incesante de atrocidades tamañas, y me asalta la duda de si no será el poder el peor de los enemigos del derecho y la autoridad tirana más que tutora de los rebaños que apacenta.

No soy anarquista; pero ante el espectáculo de la sociedad, tal como la ha formado la historia: instituciones anacrónicas y absurdas viviendo de la velocidad ad juirida; la dirección común puesta en manos de los más audaces ó afortunados; el palo como supremo resorte de gobierno, la fuerza de todos ejercida por algunos que son de hecho por ello, pese á todos los convencionalismos democráticos, dueños y señores de los demás; la razón otorgada siempre al más fuerte; la ley del embudo erigida en Constitución interna; la educación transformada en un medio de formación de los espíritus para adop tarlos al ambiente; el sentimiento religioso convertido en monopolio de una Iglesia que hace de él su negocio y adora á Dios pane lucrando; la ri queza otorgada por el azar, ad quirida por el demérito, consagrada á mantener el ocio y el vicio; el amor

prisionero, como en estrecha cárcel,

(c) Ministério de Cultura 2007

en el matrimonio indisoluble... dudo si la civilización no habrá sufrido extravío; si la humanidad no habrá hecho, como dicen los franceses, falsa ruta, y si no sería más fácil que corregir organización tan defectuosa, hacer de todo tabla rasa y emprender de nueva planta la inmensa labor de los siglos.

No soy anar juista; pero en presencia de ese Leviatan que se llama el Estado, con su Constitución, sus leyes, sus crónicas, sus podres, sus partidos, sus clases, sus órdenes, su presupuesto; con su administración, su burocracia, su fuerza, sus tribunales, sus prisiones, sus cadalsos y sus verdugos, todo ello tan poderoso para el mal, todo para el bien tan impotente; en presencia de esa institución que tiene por lema el derecho y por práctica la violencia; que no persuade, que no amonesta; que no ampara que no defiende; pero que impone, cohibe, reprime, castiga; en presencia de ese monstruo que devora todos los años mil millones para mantener á sus parásitos, y no da en cambio instrucción ni protección, ni sosiego, ni paz, ni gloria, ni justicia, ni pan, que roba el voto al ciudadano y luego le zampa en la cárcel; que despoja al contribuyente y luego le fusila, doy en pensar que es lo que podría perder la sociedad con verse amputar al rape tan disforme y horrendo pólipo.

No soy anar juista..., es decir, nunca creí que lo fuera. Pero bien considerado todo y hecho examen de conciencia, acaso resulte que era un anarquista sin saberlo.

ALFREDO CALDERÓN.

# UNA CARTA

Nuestro distinguido amigo el señor don Celso Romano Zugarrondo, nos remite la siguiente carta, que le ha dirigido el que fué nuestro compañero de redacción, don Enrique Meca:

«Sr. D. Celso Romano Zugarrondo.

Mi distinguido amigo: Ruego á usted aclare el suelto publicado hoy en EL PORVENIR, referente á los señores Trilla, Periañez y Sánchez, de Ledesma, en el sentido de que dichos señores, al darse de baja como suscriptores del periódico, no han tenido para nada en cuenta si yo pertenecía ó no á la redacción.

Otros son los motivos que les han obligado á tomar esa resolución; mas como no estoy autorizado para revelarlos, bástele saber que, ni por desafecto hacia usted ni por adhesión á mí, han realizado el acto de que se dá cuenta en el número de hoy.

Gracias anticipadas de su afectísimo amigo q, s. m. b .- Enrique Meca.

Agosto 15 de 1904.

De lo que estamos seguros es que esos motivos, que ningún interés tenemos en conocer, tampoco afectan á los demás redactores del periódico, puesto que ninguno de ellos ha tenido con los señores aludidos otras relaciones que las naturales y corrientes de cortesía.

#### DESDE TAMAMES

El domingo 14 del actual ocurrió en el inmedialo pueblo de San Munoz una sensible desgracia.

Estando bañándose en el río «Huebra» varios jóvenes, dos de ellos llamados Manuel Bernal y José Sánchez de 16 y 17 años respectivamente, desaparecieron bajo del agua.

Mientras otros jóvenes procuraban ver el medio de salvar á sus compañeros, uno de ellos llevó recado al pueblo, acudiendo todo el vecindario consiguiendo al fin sacar del agua los cadáveres de los infortunados jóvenes.

#### Otro mas

Acaba de llegar un propio de San Muñoz, el que me participa que anoche, se suicidó arrejándose al rio un indivíduo llamado Francisco R. labrador, de 45 años de edad.

Dicho indivíduo, que se cree no estaba en su cabal juicio, estuvo presenciando ayer tarde la autopsia de los dos jóvenes que el domingo último se ahogaron.

Por la noche á las doce aproximadamente, se levantó de la cama y al preguntar su mujer donde iba, dijo que á tomar el fresco á la puerta. Salió y en paños menores se arrojó al rio. La esposa en vista de la tardanza salió á buscarlo y no encontrándolo, avisó á varios vecinos, que por la mañana lo hallaron, ya de día, ahogado.

El pueblo está consternadísimo. El Corresponsal.

Tamames 16-8-1904.

## DE TODAS PARTES

#### El ahorro automático

Las conocidas máquinas automáticas que, á cambio de una moneda de 10 céntimos, entregan targetas postales, pastillas de chocolate, licores ó refrescos; van á sez sustituidas en Inglaterra por algo más útil y práctico.

Acábase de fundar en Londres una Sociedad lilantrópica, cuyo fin no es otro que popularizar la máquino automática del ahorro.

Los mencionados aparatos serán instalados en las Escuelas, en las fábricas y en todos jos lugares frecuentados por el público.

Introduciendo un penique, recibirá el imponente un ticket que acreditará el ingre so hecho. Una vez que hayan reunido 80 ticket serán canjeados en el domicillo social por un libro de cheques, quedando abierta una cuenta á nombre del interesado, por valor de cinco chelines.

La Sociedad abonará un interés de 6 por 100 á los imponentes, quienes podrán en cualquiera época disponer de las cantidades depositadas.

Según anuncian los prospectos, el objeto de la Asociación es combatir la usura, que tan terribles estragos hace entre las clases trabajadoras.

#### Cable al extremo Oriente

De Copenhague de anuncia la próxima inauguración de una línea cablegráfica entro Europa y el extremo Oriente.

Desde hace mucho tiempo venía proyectando la Nordishen Telegraphen Compañy establecer una línea desde el Japón á Copenhague, siguiendo dirección paralela á la que parte de Vladivostok.

La ruptura de hostilidades entre Rusia y el Japón ha inducido á la Compañía á ejecutar los trabajos necesarios para que lo antes posible sea abierta la línea, al servicio público.

Los despachos serán transmitidos por Irkust, Kiakhta y Pekin á Sanghai, y desde este punto á Nagasak i por cable.

Como la nueva línea no pasará por Maudchuria, no habrá peligro de que los telegramas sufran interrupción á consecuencia de las hostilidades.

Otra ventaja será la de la rapidez.

En efecto un despacho del Extremo Oriente tarda en llegar á Copenhague, por la linea de Vladivostok, mís de dos horas, mientras que una vez inauguraea la que se proyecta, podrán ser recibidos los telegramas á los treinta y cinco minutos de su expedición.

# Del Extranjero

#### Notas parisienses

Caridad bien entendida

Un amigo me envia un documento tan curioso como significativo: es la cuenta oficial de una obra de beneficencia privada, administrada por un antiguo funcionario del Estado.

En la caja de aquélla ingresan donativos que hacen unas dos mil personalidades de la aristocracía pari-

Y he aquí cómo se ha repartido el dinero recogido durante el último

ejercicio.	ше	FRANCOS
Personal de oficinas.	asl	12.255'00
Gastos de información		9.736'40
Contabilidad		3.600'00
Busca de empleos		3.000'00
Gastos de escritorio é	im-	
presos		0 100170
Al juileres, impuesto, c		
facción, etc		10.235.80
Gastos de administrac	eión	
de las obras afiliadas	3-34H	3.000'00

Total frances. . . 53.953'70

La obra en cuestión ha tenido, pues, que gastar cerca de 54.000 francos para ponerse en estado de repartir útilmente entre los desgraciados el dinero que les confían las personas caritativas.

Y por la cantidad gastada sabemos

que no es un asuntillo cualquiera ejercer la caridad, virtud teologal, son precisas oficinas y gastos de escritorio y un personal bien pagado, bien calentado y bien alumbrado, y una contabilidad regularmente llevada, pues sin esto no es posible hacer nada en debida forma.

Ahora ved el total de las sumas que esta organización formidable ha distribuído el año último:

Socorros, fr. . . . . 1.999'20 Repatriamiento . . . 2 474

ENTRY DESCRIPTION AND AND

-non merson Total. . 4.473'20 Gastar 54.000 francos para distri

buir menos de 5.000 á los pobres, es el colmo de la caridad administrativa y bien entendida; y en estas condiciones es más ventajoso ser encargado de distribuir los socorros que de recibirlos.

H. HARDUIN.

# Movimiento republicano

SUSCRIPCIÓN iniciada por EL PORVENIR para atender à los gastos que ocasione la propaganda republicana en esta capital y pueblos de la provincia.

Suma anterior. . . 163 60 B. M. . . . . . . . . . Total. . . . 163 70

Los donativos, desde 5 céntimos, se admiten en la administración de EL PORVENIR, Azafranal, 2.

Los donantes de fuera de la capital, pueden enviarlos en sellos de correo.

### De Salamanca

Ha sido comprendido en la ley de accidentes del trabajo, el mozo de labor, natural de Aldeaseca de Alba, Modesto Polo, que en ocasión de hallarse como sirviente en la casa de José González, de Veguillas, resultó herido al volcar un carro en el que iba montado.

#### Ultima novedad

banico Perfumado

J. ASIAIN. -PLAZA MAYOR, 1 y 2.

El Viernes 19 del actual eelebrará junta general, en su domicilio social, Prior 3 y 5, Salón de Variedades, la Juventud Republicana Salmantina.

La Junta directiva encarece á todos los socios la más puntual asistencia, puosto que en dicha reunión, han de tratarse asuntos de verdadere importancia.

LA COCHERA de la viuda de Pedro González, que estaba establecida en la calle de Toro (frente á la iglesia de San Juán de Sahagún), se ha trasladado al portillo de la Plaza de Toros vieja, frente á las casas del señor Mirat, antigua cochere del señor Anm. y d.-7 m. tonio Pérez.

Se encuentra muy aliviada de su enfermedad la hija de nuestro buen amigo don Fernando Sainz Pardo.

Con motivo de celebrar el santo de sus dias, fué muy felicitado ayer nuestro particular amigo el médico señor Pascua.

SANOL PIZA, INVENTO IMPALIBLE para las quemaduras, contusiones y erisipelas. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en 24 horas. Conviene tenerlo á mano.-4 y 6 reales frasco.

Han sido denunciados al Gobernador eivil los vecinos de Puerto de Béjar, don Daniel Serrano y don Pedro Neda, por vender carnes usando pesas que no están autorizadas por las leyes vigentes,

En las corridas de novillos verificadas en Peñaranda de Bracamonte, resultó con un varetazo, afortunadamente leve, un joven aficionado, de Córdoba.

#### Callicida universal

El mejor y más inofensivo de cuantos se conocen. PRECIO UNA PESETA

Pidase en todas las farmacias

#### Venta de la casa

sita en esta ciudad, calle del Medio, barrio de San Vicente.

Informarán San Pablo 30, tienda, y el Agente de Negocios don Nicolás Pereda, Ramos del Manzano, 29. 3-d-1

#### Congreso Agricola

NUEVAS INSCRIPCIONES

Valverde de Valdelacasa. -- Don Alejo Cuvimo Herrero. Indicator to seeman Pelabrayo. - Don Mateo Marcos Hernandez,

Salamanca.—Don Manuel Reymundo Tor-

Don Fernando Dominguez Trabayo. Don Angel Martin Casado.

Moral de Castro. - Don Ernesto Blanco. Villares de la Reina.—Don Felipe Polo

Rincon.

Don Victoriano Recio. Don Dionisio Recio.

Don Bruno Polo. Don José Marcos. Don Felipe Polo Benito.

Don Buenaventura Iglesias. Mozarbez .- Don Pedro Martin Cayetano. Monterrubio de Armuña.—Don Angel Juanes Mendez.

Guijo de Avila. Don Filiberto Villalobos-(Médico).

Ha regresado de Lierganes y Santander. acompañado de su simpática hermana. nuestro buen amigo y correligionario José de la Hoz.

Acompañado de su hijo mayor, hoy ha sa. lido de veraneo para San Sebastián la esposa del conocido comerciante, nuestro estimado correligionario dou Mannel Peramato.

Ayer dieron principio en la antigua Casa consistorial, las necesarias obras para la traslación á ella del Ayuntamiento.

Ha sido multado por el Gobernador civil el dueno de una tienda de vinos de la calle de Pedro Cojos, por tener abierto el establecimiento después de la hora reglamentaria.

La Diputación provincial ha concedido el perdón de la cuarta parte la contribución á consecuencia de pérdidas sufridas en sus cosechas con motivo de tormentas y pedriscos á los siguientes pueblos: Veguillas, Monforte, Vitigudino, Naharros

de Matalayegua, Aldeadávila de la Rivera. Bastida y Villarmuerto, procentes del año

Martiago, Aldea del Obispo, Ahigal de los Aceiteros y Campo de Ledesma, de 1902. Y Villarino, Villar de Gallimazo, Tordi-

llos, Macotera, Villoria, Nava de Sotroval, Tenebrón, Montejo, Naharros de Matalayegua, Anaya de Alba, Alaráz, Linares, Aldeaseca de la Frontera, Barbalos, Alba de Yeltes, San Martin del Castañar, Arroyomuerto, Navarredonda de Salvatierra, Berrocal de Salvatierra, Villaflores y Herguijuela de la Sierpe, de 1903.

Por don Eduardo Pasquín y Reynoso, teniente de navío, juez de instrucción de la Comandancia de Marina de la provincia de Cádiz, se cita á Francisco Corvo Romero, natural de Valdelosa, soltero, de 25 años, de oficio cortador, para que en el término de treinta días comparezca á fin de evacuar una diligencia judicial.

Un sereno recogió anoche una pistola de dos caños á un sujeto forastero.

# Registro civil

Durante el día de ayer se han hecho las siguientes anotaciones:

DEFUNCIONES

Raul Esporcia Chavarri. Rosa Garrido Calvo. Beatriz Vicinte Maillo.

NACIMIENTOS

Emizolalio Kasquero García-Baltasar. Ricardo Benito. María Maldonado Cabrera.

# telegráfico

## Grimen repugnante Madrid 17, 2'30.

En Barcelona un joven llamado Joaquín Estopart dió de puñaladas á su novia Francisca Paz por negarse ésta a darle dinero.

# Franceses y españoles Madrid 10, 2'307 B

Telegrafían de Perpigñan que los republicanos franceses y es-pañoles han obsequiado al diputado señor Junoy con una velada política en la que tomaron parte oradores de ambos paises.

# Por buen camino -1) Liver Touri Jen Madrid 17 2'30.

El Czar de Rusia ha publicado

eukase suprimiendo en absooto todas las penas corporales.

### Lo de Tanger

Madrid 17, 2'30.

Las noticias de Tanger son ada día mas alarmantes.

El asunto de la prisión del Menhebi reviste caracteres más graves por la actitud en que se ha colocado el sultan y en la que está la representación de Inglaterra en Tanger.

El Sultan dice, que según el tratado de Madria I ningún mamoquí puode ser subdito de ninguna otra nación europea que

no sea España. Inglaterra en cambio, dice que el Menhebi no ha podido ser de-tenido por ser subdito inglés.

### Abogados toreros

Madrid 17, 2'30.

COME HISTORY La sociedad de socorros mutios de empleados de la curia celebrará una becerrada el 10 de Septiembre.

Dirigirá la lidia el Machaquito v los becerros serán lidiados por conocidos abogados de Ma-

#### Un salvaje

Madrid 17, 2'30.

Un vecino de San Julian de Sales (Santiago) llamado Benito Cedreira apaleó tan bárbaramente á una anciana que la rompió tres costillas.

Se teme que fallezca a consecuencia de los palos.

### Parricidio y suicidio

Madrid 17, 2'30.

En Ciudad Real un indivíduo lamado Eusebío Martin, mató isa padre, que era portero del hospital militar, suicidandose después.

### Monte incendiado

Madrid 17, 2'30.

Se ha incendiado un monte de mbles y manzanos en San Pedro de Zarandon (Galicia).

Se cree que este incendio cono otros muchos que ocurren en aquella región son intencionados.

#### Los comisionados de Vizcaya.

Dicen de San Sebastian que ayer recibió el rey á la Comisión de la Diputación de Vizcaya que ha ido a cumplimentar al monarca.

#### El rey automovilista

Madrid 17, 2'30.

Tan pronto como lleguen á San Sebastián los automóviles que ha encargado á París el rey, éste se ensayará en ese «sport» en un automóvil de diez caballos.

## guerra

### Despacho oficial

Madrid 17, 2'20.

El almirante Alexeieff ha dirigido al Zar un telegrama diciéndole que el ataque general que los japoneses emprendieron contra Por-Arthur el día 12, fué rechazado en toda la línea.

Agrega que la plaza está siendo objeto de formidables bombardeos desde hace cuatro días.

### Buque á pique

Madrid 17, 2'30.

Telegramas de Tokio dicen que el almirante Kamimura echó a pique el Rusick cerca de la costa de Corea, recogiendo a 450 tripulantes.

#### Contra Alemania

Madrid 17, 2'30.

La prensa japonesa se expresa en términos muy violentos y amenazadores al ocuparse de la conducta que sigue Alemania con los buques rusos refugiados en Krar-Tcheu.

Lerroux.

# BOLSA

He aquí las cotizaciones de Bolsa de ayer

FONDOS PU	BI	Į.	COS	3	DIA	13	DIA	16
4 por 100 interio 4 por 100 fin cor 5 por 100 amorti Acciones del Ba	rie izal	nt	е.		77	95 00 00		00
pnna Idem Arrendat		40	74		476	00	177	00
bacos					418	00	418	00
CAMB	ios	3						
Paris vista	٠	٠	1.00		38	05	38	05
Londres id.	•	٠	(*)	•	34	82	34	1000
exterior frances	3.				00	00	00	00

El Porvenir, Sociedad Anonima Tipográfica.

# CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio, 1 y Tostado, 1, SALAMANCA

Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido á su régi-men especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La Casa-Colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, co-medores y ámplias clases, distribuidas entre las dos casas, SILENCIO, 1 y TOSTADO, 1, co-municadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad. En la escuela que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingreso en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas extrictamente ajustadas al Reglamento. Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos, que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante. Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro. Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pidanse detalles y Reglamentos al Director

Gran Café, Hotel y Restauran de Pasaje 39, PLAZA MAYOR, NÚM. 39.

# MARCELINOCHAPADO

Espaciosos comedores.-Servicios esmerados

Precio, desde 2 pesetas cubierto

=Carruaje á la Estación=

TELÉFONO, NÚM. 7.—Salamanca

# ENTRADA Y SALIDA DE TRENES Y COCHES

EN SALAMANCA

ENTRADAS		SA	SALIDAS				
CLASE DE TRENES	DİAS	новая	CLASE DE TRENES	DİAS	HORAS		
	ME	DINA, M	ADRID Y NORTE				
Correo Mixto Sud-express Mixto	Diario  Martee Jueves y Domingos. Martes, Jueves Sábados Domgo	4'33 9'20 11'22 20'35		Diario L. Miercoles. S. Sábado Domgos Martes, Jueves	22'10 16'30 22'54 5'30 11'30		
i i i	·1	PC	RTUGAL				
Correc	Diario > Lunes Miércolee y Sábados	21'17 10'09 22'49	Correc	Diario » Martes Jueves y Domingos	5'45 16'50 11'27		
).5	EX	TREMAD	URA Y MADRID	THE TO 1			
Correo Mixto	Diario	10'00 11'25	Correo Mixto	Diario	4'50 4'05		
		ASTORG	A Y GALICIA				
Correo Mixto Mixto	Diario > Martes	4'20 16'08 21'15	Correo Mixto Mixto	Diario	23'00 11'50 5'50		
9.1		PEÑ	ARANDA				
Mixto	Diario	9'29	Mixto	Diario	18'00		
2. Idem par 3. Para Zar á Ptas. 12'40, 8,3	precios de Ptas. ra Béjar, los Mari nora, los Martes, 35 y 6'25. avente, los Marte	1'90, 1'30 tes, Jueve Viernes y es, Jueves	s ida y vuelta par a A y 0'95, y 4'65, 3'10 y 2 s y Sábados, á Ptas. 10 Domingos, y los días y Domingos á Ptas. 2 DE COCHES	2'35, respectiven 6'15, 10'80 y 8'1 11, 12 y 13 de ca	nente. 5. ada mes,		
De Vitigudino.  » Ledesma  » Alba		17'00 10'00 9'30	Pa. Vitigudino.  Ledesma.  Alba	Diario	8'30 15'00 16'15		

#### LA MALDITA

reina de esta fiesta. ¿Por qué no la habíais traido

-Mi hermano no toma nunca parte en ninguna diversión, y nosotros no vamos nunca á ninguna larte sin él,—repuso Ana.—Es una verdadera exrepción lo que ha hecho esta noche.

Yo y mi marido os lo agradecemos mucho-re-Camila, y espero que de ahora en adelante Nos veremos á menudo.

Julio no hubiera sabido expresar nunca lo que experimentó cuando su amigo le presentó á su mu-No suponía tan joven aún á Camila, y de tan gran belleza y parecido con Elvira.

La señora de Sperani apenas le miró un segundo; bastó para que el doctor sintiese que sus mejias le ardían, y no se atreviese ya á levantar los ojos acia ella.

Cuando quiso mirarla, Camila estaba hablando on Ana y Elvira.

El doctor se alejó con Próspero.

(c) Ministerio de Cultura 2007

Entretanto llegaban otros invitados: empezó el Victor se apresuró á pedir á Elvira el honor de ailar con ella la primera polka.

La jovencita aceptó ruborizándose y se apoyó andidamente en el brazo de su caballero.

Os gusta mucho el baile?—le dijo el oficial dientras bailaban entre las otras parejas.

Sí, lo encuentro divertido, aunque es esta la Minera vez que entro en un verdadero baile; hasahora sólo he bailado con mis compañeras de blegio.

Por qué os tiene vuestro padre tan recluida? Pobre papá; no tiene él la culpa. ¡Si supiéseis ocupado que está! Día y noche se halla fuera de

### FOLLETÍN DE EL PORVENIR

147

Cuando pensaba cometer una locura, bastaba que Victor se acordase de su madre para no hacerlo.

El distinguido oficial se parecía muchísimo en las facciones á su madre; pero tenía los ojos y los cabellos negros del padre y la misma naturaleza alegre y expansiva.

La noche en que Próspero había invitado á su amigo Julio con su hija adoptiva y su hermana, se celebraba el vigésimo segundo aniversario del matrimonio feliz de los esposos Sperani.

Próspero estaba muy contento. Por la mañana, al ofrecer á su esposa un riquisimo collar de perlas, con broche de brillantes, le había manifestado, abrazándola, todo el reconocimiento que experimentaba por la felicidad que le había dado durante veintidos años, en los cuales no había surgido entre ellos ni la menor nube.

Camila, ruborizándose y llorando había devuelto conmovida los besos que su marido la prodigaba.

Víctor, que llegaba para presentar su regalo á los padres, sorprendió aquella agradable é intima escena, y lloró también de alegría entre sus brazos, suplicando desde el fondo de su alma que aquella unión, aquella felicidad de su familia durase siempre.

Durante el día llovieron flores y regalos en casa de los Sperani, que sus amigos enviaban.

Próspero no había dicho á Julio el motivo de la invitación para la noche, pero el médico lo supo por un cliente suyo, que por hallarse enfermo no podía tomar parte en la fiesta de la familia Sperani, de la cual era muy amigo.

Y Julio envió un enorme ramo de flores, acompañadas de dos líneas afectuosas, que produjeron en Prospero mayor placer que otro cualquier presente,

### **CALENDARIO**

Hoja de mañana.—Día 18 de Agosto Santa Elena.

Sale el sol á las 5'15. Pónese á las 18'53.

### MERCADO DE CEREALES

Y LEGUMINOSAS

Trigo candeal: 47 reales las 94 libras sobre wagón Salamanca. Centeno: nuevo: 37 á 38 reales. Cebada: nueva: 28 á 39 id. Algarrobas: nuevas: 36 y 37 id.

#### **Tamames**

En el mercado de ayey en esta villa han regido los siguientes precios: Trigo: á 47 reales. Centeno: 38 id. Cebada: 34 reales. Algarrobas: 44 rs. id. Avena: á 21 reales. Harina de 1.ª, 18 rs. arroba.

Patatas, 6 re. arroba.

Vino de la Sierra, 19 rs. cántaro. El Corresponsal..

Chapter of the Control of the Contro

# THE TOTAL OF A SECURITY COME AND A SECURITY SECU do Newszy 2 VICENTE GONZALEZ

ZAMORA. 2 y 4, SALAMANCA

totally of more la

COMPANY OF THE STATE OF THE STATE OF

Cubiertos desde 2 pesetas en adelante.-Se sirven bodas, banquetes y cuantos encargos se le confien.

Unico almacén y depósito de vinos blancos y tintos Valdepeñas, Rioja, Jerez, Málaga y Cariñena

Process accord a necessian caracteria

# Manuel García del Teso

Riesco, 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes, licores y vinagres blanco y tinto. Gran surtido en refrescos y jarabes de zarza, limón y frambuesa. Economía en jos precios. Se sirven a domicilio desde 8 litros en adelante.

Tanto los vinos, como los Licores y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

# Fabricantes de jabones

5. Paseo de la Estación, 5.

Los jabones de esta fabrica son los mejores que se conocen, y por tanto, los que mejores resultados estan dando.

A esto obedece el gran consumo que hacen de ello en toda la región, y que sean preferidos hoy a los de mejores marcas.

Pidanse en todos los almacenes &----

y tiendas de coloniales

## Tahona Bretón

CALLE DE BRETÓN, NÚM. 4, SALAMANCA.

Pan de todas clases del país.

Primera casa en pan de brillo, lujo, francés y figuras de Madrid. Unica que fabrica el pan de Hamburgo.

Levaduras, invento de la casa, renovadas diariamente.

Despachos: Doctor Riesco 26; García Barrado 52; Prior 1; San Julián 18.

Diario republicano

Dirección, Redacción y Administración: AZAFRANAL, NÚMERO 2, SALAMANCA

Salamanca, un mes 1'25 pesetas.

Provincias, trimestre 4'50 id.

Número suelto, 5 céntimos: Id. atrasado, 25 íd.

# Félix Carbajosa

(SUCESOR DEL ARMUÑÉS)

Doctor Riesco, 33, Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja Málaga. Moscatel, Cariñena, Jerez. Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Re frescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos. Se ven den bocoyes de 35 pesetas en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO CON PUNTUALIDAD

# Bernardo Cachorro

Almacenes al por mayor de toda clase de Alpargatas y Cordeleria de las principales casas del Reino de Valencia. Sucursales para la venta al por menor de estos artículos: Lon-

ja de la Cárcel número 5 y Plaza de la Verdura nú= meros 4, 6 y 8.

Gran de pósito de intestinos secos. de todas clases, Franceses, americanos. Representante de la casa americana de los grandes Mataderos de Buenos Aires.

> ALMACENES y ESCRITORIO: San Justo, 17 y 19 SALAMANCA

Platería, Joyería y Relojería

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción.-Casa fundada en 1810

Se compra oro, plata, platino y toda clase de monedas.

Premios en varias exposiciones.

# CENTRO-JURIDICO MIERCANTIL

Dirección de asuntos industriales y mercantiles. Consultas de Derecho mercantily administrativo. Redacción de bases y estatu. tutos de sociedades y Companías. Informes comerciales. Concursos y quiebras. RECLA. MACIONES A LAS COMPANIAS DE FE. RROCARRILES. Rectificación de talones y recibos de portes pagados.

Azafranal, 2, Salamanca

# Ateneo Salmantino

Colegio de niños de don Manuel Durán.

Este Colegio, el más antíguo de esta capi-tal y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1908 á 1904 se admiten alumnos interpos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1, Salamanca.

A LOS PERIODICOS

se admiten suscripciones y se venden en Tamames en la casa de Tomás González. Se venden bonitas postales.

# Almacén de maderas

Afueras de Santi-Spíritus Carretera de circunvalación (Junto á la Alamedilla.)

Salamanca

Grandes existencias Precios económicos

#### PEÑARANDA

Precios en el mercado de ayer: Trigo de 46 á 47 reales fanega. Cebada de 27 á 28. Haye of an Centeno de 35 á 36. Carrie State Algarrobas á 37. Lentejas á 36. 100 1100

E. Corresponsa

## DE GUIJUELO

Cotización del día de ayer.

Trigo: 47 reales las 94 libras. Cebada: 32 rs. fanega. Centeno: 34 id. / The V Algarrobas: 39, id. id. Patatas: 6 reales arroba. Vino: 20 reales cántaro sin derechos Aceite: 43 reales arroba.

Terminada por completa la recolección de cereales con resultados poco satisfactorios para les labradores. Por esta región la paja de trigo ha sido may procurada, vendién-dose a 2 y 3 reales arreba. El vinedo cantinúa bueno en la sierra, á pesar de la falta de agua. S. C. Bring Co. English &

El Carresponsal.

# Venta

En la imprenta de este periódico se vende buen papel para envolver.

LA MALDITA

y aumentaron en Camila el deseo de conocer al amigo último de su marido, al cual nunca había visto.

A las nueve de la noche, el palacio de Próspero resplandecía la luz.

Comenzaban á llegar los invitados.

En el gran salón transformado en un fantástico jardín, Camila, su hija y Próspero recibían á los amigos, con la sonrisa en los labios, demostrando en todos los actos, en todas las palabras la profunda satisfacción de sus almas.

Jamás había parecido Camila más joven, más radiante. Vestida elegantemente, su cabeza rubia sobresalía como una joya luminosa.

Llevaba en el blanco cuello el espléndido collar regalado por su marido.

Víctor, con su brillante uniforme, era el blanco de las miradas y de los secretos suspiros de las jóvenes que asistían á la fiesta.

Pero si para todos tenía una palabra amable, un cumplimiento, ninguna de ellas, aunque las había bellísima, hacía latir su corazón.

A Víctor le gustaban los amores fáciles, que no cohibían para nada su libertad, ni los deseos de divertirse.

En aquellos días había conocido á Lalá Sprang, una cantante de opereta, una muñeca apenas entrada en la pubertad, que le encantaba con sus caprichos, con sus monadas, sin que le turbase la paz del alma.

-El doctor Julio Bardo, la señora Ana Bardo, y la señorita, -anunció la voz sonora de su criado.

Próspero contuyo apenas una exclamación de alegría, salió al encuentro del amigo, mientras que Camila hacía lo mismo con la hermana y Ervira.

FOLLETÍN DE EL PORVENIR

Victor quedóse nn poco apartado. -No sé como agradecerte el placer que me has proporcionado aceptando mi invitación,—dijo Próspero estrechando con fuerza una mano de su amigo. Hoy es para mí fiesta doble: ven y te presentaré a mi and an out of and mujer y á mi hijo.

Por su parte Camila daba las gracias á Ana y dirigía los mas sentidos cumplidos á Elvira.

Verdaderamente la niña los merecía. Su entrada produjo el efecto de una aparición ma-

Vestida de blanco sin una joya, con una sencilla flor entre las trenzas sueltas, Elvira parecía un angel de gracia, de pureza, de amor. 18 eb mones al

Parecióle que nunca había visto criatura más bella ni perfecta; la comparó con su madre, que para él era el ideal de la belleza, de la vida sobre la tierra.

Hechas las presentaciones, cambiados los saludos, Prospero se apoderó de su amigo. Camila y su bijo se ocuparon de Ana y Elvira, sin olvidar á los otros to the principal sile and the invitados.

Ana, la hermana de Julio, estaba un poco aturdida, por ser aquella la primera vez que se encontraba en una fiesta grandiosa, pero su buen sentido suplia su sencillez y se mostraba bastante desen-

Elvira, en su tímida reserva, parecía aún más encantadora. Cuando le fué presentado Víctor, se ruborizó al encontrarse con su mirada, pero su turbación duró pocos instantes.

—¿Sabéis que vuestra sobrina es admirable dijo Camila á Ana con su bondad afectuosa. Será la